

Anträge der Gemeindekommission zu den Traktanden der Gemeindeversammlung Nr. 1/2018 von Donnerstag, 21. Juni 2018

Anwesende Mitglieder GK: 13
Entschuldigt: 2

Traktanden

1. Protokoll der EGV Nr. 4/2017 vom 13. Dezember 2017

Die Gemeindekommission hat das Protokoll geprüft und beantragt Genehmigung.

2. Rechnung 2017 / Genehmigung

Der Gemeinderat hat der Gemeindekommission die Rechnung präsentiert und einzelne Fragen beantwortet. Die Gemeindekommission ist einverstanden und beantragt einstimmig Genehmigung der Rechnung.

4. Reglement über Zusatzbeiträge zum Ergänzungsleistungsgesetz / Genehmigung

Der Gemeinderat hat der Gemeindekommission das Geschäft präsentiert und einzelne Fragen beantwortet. Die Gemeindekommission ist einverstanden und beantragt mit 12 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung Genehmigung des Reglementes.

5. Einführung Tempo 30 / Projektierungskredit über CHF 39'000 / Genehmigung

Der Gemeinderat hat mit Unterstützung des Präsidenten des Verkehrsausschusses, Volker Fröse, das Geschäft präsentiert und zahlreiche Fragen beantwortet.

Die Mitglieder der Gemeindekommission stehen der Einführung von Tempo 30 mehrheitlich kritisch gegenüber. Dies umso mehr, als die 85% der Fahrzeuglenker die vorgegebene Geschwindigkeit ohnehin einhalten. Der Gemeinderat hat aber deutlich gemacht, dass das nun beantragte Kredit für das Gutachten noch nicht die effektive Einführung von Tempo 30 bedeutet; insofern ist der Titel der Vorlage missverständlich. Vielmehr liegt mit dem Gutachten eine Grundlage vor, aufgrund derer man die Gemeindestrassen in Sachen Gefährlichkeit, mögliche Massnahmen und deren Preis besser einschätzen kann. Es obliegt im Anschluss immer noch der Gemeinde zu entscheiden, was von den vorgeschlagenen Massnahmen sie umsetzen will.

Im Weiteren hat der Gemeinderat erklärt, dass Massnahmen zur Reduktion der Geschwindigkeit auf Kantonsstrassen nur verlangt werden können, wenn auch die Gemeindestrassen bzw. mindestens die Anschlussknoten geschwindigkeitsreduziert sind.

Vor diesem Hintergrund hat die Gemeindekommission wie folgt beschlossen:

Zustimmung zum Kredit: 7
Ablehnung des Kredits: 5
Enthaltung: 1

6. E-Car

Der Gemeinderat hat mit Unterstützung des Präsidenten des Verkehrsausschusses, Volker Fröse, das Geschäft präsentiert und zahlreiche Fragen beantwortet.

Die Mitglieder der Gemeindekommission erachten es mehrheitlich als nicht Sache der Gemeinde, derartige Projekte zu fördern. Dies umso mehr, als das Fahrzeug zu wenig gebraucht werde. Seit der letzten Ablehnung des Geschäftes an der GV vom März 2017 sei genug Zeit gewesen, um E-Mobilität zu testen. Offenbar sei das Interesse nicht so gross. Man könne den beantragten Kredit auch für andere Fördermassnahmen einsetzen wie einen Beitrag an eine Elektroladestation, an ein E-Bike etc.

Einige Mitglieder der Gemeindekommission finden den Gedanken der Anschubfinanzierung für eine alternative Mobilitätsform dagegen gut und würden das Pilotprojekt begrüßen. Wenn die Sache gut laufe, umso besser, wenn nicht, habe man am Ende 2 Ladestationen (die würden nach Beendigung des Projektes bestehen bleiben).

Vor diesem Hintergrund haben die Mitglieder der Gemeindekommission beschlossen:

Zustimmung zum Kredit: 5

Ablehnung des Kredits: 8

Gemeindeverwaltung Biel-Benken

sig. Caroline Rietschi

Gemeindeverwalterin